
 
CÂMARA DE EXTENSÃO – CEX 

ATA DA SEXCENTÉSIMA NONAGÉSIMA (690ª) REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 1 

DE EXTENSÃO (CEX) da Universidade de Brasília (UnB), realizada em vinte nove de 2 

agosto de 2023, às nove horas e quarenta minutos, no Salão de Atos da Reitoria da UnB; 3 

presidida pela  Professora OLGAMIR AMANCIA FERREIRA com as presenças dos 4 

DIRETORES (AS) do DEX: ALEXANDRE SIMÕES PILATI (DTE), FLÁVIA MOTOYAMA 5 

NARITA (DDC), SILVIA RIBEIRO (representando o Prof. ROGÉRIO FERREIRA (DDIS), e 6 

dos (as) COORDENADORES (as) DE EXTENSÃO: ANA FLÁVIA LUCAS DE FARIA KAMA 7 

(BCE), LUCIANA LIMA DOS SANTOS DA SILVA (HUB), LAURA ANGÉLICA FERREIRA 8 

DARNET (CDS), LUIZ CARLOS SPILLER PENA (CET), MICHELLE SOUZA  VILELA 9 

(FAV), CARLOS EDUARDO LUNA DE MELO (FAU), VIVIAN SIQUEIRA SANTOS 10 

GONÇALVES (FS), DANIELLE MONTENEGRO SALAMONE NUNES (FACE), SIMONE 11 

APARECIDA LISNIOWSKI (FE), HENRY MAIA PEIXOTO (FM), ADRIANO POSSEBON 12 

ROSA (FT), CRHISTINA LEMOS BARBOSA FURIA (FCE), MARCELO BENTO DA SILVA 13 

(SUPL. FGA), OTILIE EICHLER VERCILLO (FUP), FABIANA LAZZARI DE OLIVEIRA 14 

(IDA), JAIR TRAPÉ GOULART (SUPL. ICB), CARLA MARIA CHAGAS E CAVALCANTE 15 

KOIKE (IE), ADRIAN NICOLAS ALBALA YOUNG  (I POL), CRHISTIANE MACHADO 16 

COELHO (ICS), VANESSA CARVALHO DE ANDRADE (IF), JULIA BARBOSA CURTO MA 17 

(IG), MARIA CAROLINA CALVO CAPILA ( SUPL. IL), EILEEN PFEIFFER FLORES (IP), 18 

CAROLINA DE ABREU BATISTA CLARO (IREL), PROFA. LUCI SAYORY MURATA 19 
(CORD. CEPAE/DTE/DEX)..Ausências justificadas: ROGÉRIO FERREIRA (DIRETOR 20 

(DDIS/DEX), ALICE MELO RIBEIRO (CEAD), RUTH ELIAS DE PAULA LARANJA 21 

(SUPL.CEAD), SÍLVIA BADIM MARQUES (CEAM), CAETANA JURACY REZENDE SILVA 22 

(FE), PATRICIA REGINA SOBRAL BRAGA (FGA), SANDRA PATRICIA FARIA 23 

NASCIMENTO (IL), ELAINE ROSE MAIA (IQ), PATRICIA FERNANDES LOOTENS 24 

MACHADO. Demais participantes: Rubens Augusto Franco Brandão (CEX/DEX), Luciana 25 

Helena C.M. Fonseca (CEX/DEX), José Benedito Pinheiro Ribeiro (Indicado para 26 

Secretariar a CEX).1) Informes: 1.1) A Profa. Olgamir Amancia cumprimentou a todos 27 

destacando ser essa primeira  reunião ordinária da Câmara de Extensão, iniciou a reunião 28 

informando que não poderia ficar até o final haja vista ter sido chamada para uma Reunião 29 

urgente no DPO, justificou ausência do Prof. Rogério Ferreira que foi para o Ministério do 30 

Desenvolvimento Social para uma reunião sobre as politicas dos Polos de Extensão da UnB 31 

junto ao Ministério, em seguida solicitou a apresentação dos membros que estariam ali pela 32 

primeira vez. O Prof. Marcelo Bento se manifestou e declarou que estava representando 33 

a Profa. Patricia Braga (FGA), que está com problemas familiares. A Decana em seguida 34 

fez referência à servidora Luciana Helena que foi transferida para o DGP para desenvolver 35 

novas atribuições e agradeceu o tempo de dedicação da mesma na CEX, fez elogios ao 36 

Servidor Rubens Augusto, sobre a dedicação e assessoramento à CEX, apresentou em 37 

seguida o servidor José Benedito P. Ribeiro aos Membros como o novo Secretário da CEX. 38 

A Decana aproveitou para dar os informes sobre o SEREX que aconteceu em Rio Verde 39 

Goias na UniRV de (23 a 25 de agosto), frisou que o evento foi muito importante e grandioso 40 

com a participação de quase 40 estudantes da UnB, dos Diretores do DEX, além de várias 41 

Universidades Municipais, Estaduais e Federais, relatou ainda a importância das 42 

participações dos corpos Docente, Discente e Técnico Administrativo em eventos dessa 43 

natureza. Em seguida fez referência  à visita do Diretor (Prof. Rafael)UnNTV e seu assessor 44 

para falar de projetos em parceria com o DEX, relatou em seguida sobre o prédio SG10 45 

(Antiga SEPLAN) com várias obras do Oscar Niemeyer, que foi transferido para a gestão 46 

do DEX, onde futuramente até 15 de dezembro do corrente, funcionará um espaço de 47 

registro de memória da UnB, que será aberto a comunidade acadêmica e à sociedade em 48 

geral. A Decana informou ainda que no local aconteceu uma reunião da SEMUNI onde foi 49 

recebida a chave do espaço físico com algumas obras raras e importantes. Declarou, ainda, 50 
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sobre a criação de um ato administrativo estabelecendo uma Comissão estratégica para 51 

cuidar do planejamento e ocupação do espaço físico com representantes das Unidades: 52 

ICH, IDA, FE, FAU, FCI, DEX e INFRA. A Decana sugeriu uma reunião da Câmara de 53 

Extensão no local para os membros conhecerem o SG10. Em seguida apresentou o Prof. 54 

Rafael da UnBTV e o motivo da sua visita na reunião da CEX, se desculpou por não 55 

permanecer até o final da Reunião e designou o Diretor da DTE para dar continuidade à 56 

Reunião abrindo para os INFORMES 1.2) O Prof. Alexandre Pilati/DTE assumiu o 57 

comando e deu prosseguimento à Pauta, em seguida reapresentou a equipe da UnBTV. e 58 

falou sobre a parceria e da importância de programas dedicados à Extensão, do 59 

planejamento, da pesquisas e  formatos dos programas que atendem aos anseios da 60 

comunidade interna e externa. Fez referência às agendas de extensão do presente e futuro, 61 

agradeceu e parabenizou a equipe da UnBTV que elaborou o Programas Piloto RADAR. 62 

Em seguida frisou sobre a metodologia utilizada para gravação do programa piloto (Radar 63 

da Extensão) que foi projetado para a Comissão, falou sobre os atores do Programa que 64 

são (Professores e alunos da UnB), cuja reportagem foi elaborada pela equipe da UnBTV. 65 

As   66 

próximas edições serão a partir da equipe do programa extensão e comunicação em rede. 67 

Falou da criação de mecanismos para o Programa que deverá ser quinzenal e que o 68 

próximo já está sendo preparado através de reunião de pauta. 1.3) O Prof. Rafael V. 69 

Boas/UnBTV saudou os presentes e fez uma breve apresentação da sua vida acadêmica, 70 

relatou sobre a estrutura técnica administrativa da UnBTV, falou do Conselho Deliberativo 71 

com 48 pessoas da comunidade interna e externa, também das facilidades de hoje com 72 

relação ao acesso às tecnologias, declarou sobre um Projeto de abrir uma Escola de 73 

Formação em Audiovisual para capacitar e qualificar servidores que se interessam pelas 74 

diversas áreas de conhecimento técnico audiovisual. Esclareceu como são  produzidos os 75 

programas, sobre o quadro de pessoal com 41 servidores e 24 estagiários, as metodologias 76 

aplicadas, os equipamentos, as estruturas, e os programas da grade da UnBTV. Mencionou 77 

sobre a realidade simples para concretização dos objetivos institucionais e formatos 78 

exequíveis, continuando relatou sobre as caraterísticas da linguagem de uma TV 79 

Universitária. Fez um relato do material aproveitável para Programas de caráter educativo, 80 

deu exemplos de ambientes acadêmicos didáticos, tipos de reportagens, formatos viáveis 81 

e se colocou à disposição para produzir futuras produções com os membros da CEX. Falou 82 

do interesse pela SEMUNI que possuí projetos que rendem imagens e ações e são ricas 83 
em produções de Programas. 1.4) O Servidor Técnico  Maurício da UnBTV fez um breve 84 

relato sobre as produções e os participantes (alunos e professores) e em seguida  encerrou 85 

a fala. Os membros apresentaram sugestões de produções e manifestações técnicas: O 86 

Prof. Luis/CET sugeriucervos etc, Profa. Simone Aparecida/FE sugeriu roteiro para 87 

filmagens e preocupação com a ética/ansiedade), Profa. Júlia/Geologia sugeriu link para 88 

facilitar os acessos, Prof. Henry/FM sugeriu  como filmar em ambientes de trabalho, 89 

preocupação também com a ética, Técnico Maurício da UnBTV sugeriu orientações 90 

preliminares sobre métodos de fazer gravações para programas de TV. 1.5) O Prof. 91 

Alexandre Pilati/DTE anunciou a exibição do Programa piloto RADAR, entretanto houve 92 

um problema técnico na mesa de som e seguiu com a Reunião explicando sobre a 93 

aprovação da Resolução que cria o Programa Especial de Extensão e Comunicação em 94 

Rede aprovada na CEX, com o objetivo de fortalecer os Projetos de Extensão da 95 

Universidade de Brasília principalmente para contrapor os ataques externos e negativos 96 

sofridos na época da pandemia,  onde antes grande parte dos Projetos ou Programas não 97 

tinham Redes Sociais para divulgações e havia uma carência para esta finalidade. 98 

Esclareceu que o Programa RADAR vai trabalhar em três frentes: Redes Sociais e contatos 99 

entre os Projetos e Programas, Ciência da Informação (Aplicativo Saruê) e Programa 100 
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RADAR da Extensão. Frisou que os membros da CEX poderão participar brevemente da 101 

sugestão de pautas, eventos e coisas que acontecerão e que um formulário será elaborado 102 

e disponibilizado para estas sugestões. Em seguida o programa foi apresentado para os 103 

membros da CEX. O Prof. Pilati  abriu a palavra para os presentes criticarem e sugerirem 104 

o video. 1.5) O Prof. LUIZ SPILER/CET sugeriu que as locações trabalhassem na 105 

valorização da memória dos espaços físicos por meio de uma legenda. 1.6) A Profa. 106 

SIMONE APARECIDA/FE sugeriu um mini roteiro para  orientação dos alunos nas técnicas 107 

de filmagem de reportagens, parabenizou a ideia de facilitar as pessoas conhecerem os 108 

projetos da Universidade, porém,  se preocupa com a ansiedade de chegar à comunidade 109 

e apenas divulgar, pois existem vários projetos dentro da Universidade com dificuldades de 110 

divulgações e de chegar até a sociedade, sugeriu a importância da ética, pois a 111 

Universidade precisa de espaço na base para ocupar e cumprir seu papel  porém sem se 112 

tornar refém 1.7) A Profa. JULIA BARBOSA/IG da Geologia  parabenizou o Programa e 113 

perguntou sobre às chamadas para participar dos programas e das extensões, sugeriu um 114 

link/caminho para  conhecer os projetos/programas.  1.8) O Prof. Alexandre PILATI/DTE 115 

fez um comentário sobre as sugestões e críticas apresentadas onde fez referências as  116 

prioridades da extensão: as conexões dialógicas com a sociedade,  a construção do 117 
conhecimento, o impacto social com atendimento dos problemas específicos etc. 1.9) O 118 

Prof. HENRY MAIA/FM,  relatou sobre preocupação com os aspectos éticos e do ponto de 119 

vista legal relacionados a imagem, a individualidade/ vulnerabilidade dos pacientes.  1.10) 120 

O Técnico MAURÍCIO/UnBTV respondeu  que  inicialmente o planejamento da pauta é 121 

muito importante para definir a metodologia da gravação, fez referência à importância do 122 

Termo de autorização de uso de imagem. 1.11) A Profa. SÍLVIA RIBEIRO/DEX 123 

parabenizou o Programa RADAR e a gestão da UnBTV e declarou que as atividades de 124 

extensão mudam histórias e impactuam as comunidades, divulgou os Fóruns de Extensão 125 
nos Polos do DEX e os 49 Projetos. 1.12) O Prof. RAFAEL V. BOAS/UnBTV acrescentou 126 

mais informações sobre direito de imagem e sobre as boas maneiras de  procedimentos de 127 
filmagens,  agradeceu a oportunidade de ser recebido pela CEX e encerrou sua  fala.  1.13) 128 

O Prof. Alexandre PILATI/DTE  fortaleceu as palavras do visitante e agradeceu as visitas  129 

recebidas.  Seguiu com a reunião  informando sobre  a montagem do grupo de trabalho no 130 

1º semestre, sobre ética na extensão e que até o final do ano será lançado um 131 

Documento/Guia  relacionado às condutas éticas nos projetos extensionistas como 132 

resultado do GT cujo objetivo será orientar a comunidade universitária no âmbito do ensino, 133 

pesquisa e extensão.  Lembrou que existem modelos de formulários com algumas 134 

orientações sobre saída de campo, exemplificou o próprio código de ética do servidor como 135 

uma forma de proteger a comunidade universitária, relatou que, em breve será 136 

disponibilizado um esboço e apresentado à câmara. INFORMES: 1.14) A Profa. FLÁVIA 137 

NARITA/DDC  informou sobre o webinário no dia 30/08/23, no Beijodromo com o tema 138 

“Educação Inclusiva: Sistemas de Apoio para as Pessoas com Deficiência e Neurodivergentes", 139 

relacionando com o marco  da Semana Nacional da Pessoa com Deficiência Intelectual O evento 140 

contará com a presença de Ana Beatriz Barroso, professora aposentada do IdA UnB; Cândida Beatriz 141 

Alves, psicóloga e professora da FE UnB; Sunamí Correia, neuropsico-pedagoga e professora 142 

municipale Millena Silva de Moraes, estudante de Direito e ativista na UnB, acompanhada por sua 143 

mãe, Jocília da Silva Conceição, fez referência a preocupação com a recepção atual destinada 144 

aos alunos da UnB que convivem com a diversidade e na adversidade,  mencionou que  145 

receberá os coletivos relacionados à área do Evento acima informado e uma Escola de 146 

Brasília a convite da Profa. Uiliana do Dept. de Música, acrescentou que torce para que os 147 

alunos da UnB participem deste evento. Informou sobre a abertura da exposição Bailarinas 148 

e mãe de famílias da Profa. CRISTIANE PORTELA cujo evento faz parte do Edital CUC, 149 

Frisou sobre outros eventos: Sarau do Trabalhador, Batalha das Escadas, Setembro Azul 150 
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e Olhos de Ressaca, eventos voltados para a  ocupação das Casas de Cultura da UnB. 151 
Relatou sobre o Conselho Curador que se reunirá brevemente na DDC. 1.15)  Profa. 152 

SÍLVIA RIBEIRO/DDIS continuou com os  informes:  prorrogação dos Editais dos Livros 153 

por mais  30 dias até 25 de setembro, informações no site DEX, assuntos da SEREX, 154 

inauguração do Polo Itapoã-Paranoá no dia 19/08/23 na sede da Escola Classe 502 em 155 

uma sala de 15 metros quadrados cedida onde estarão disponíveis  02 (dois) bolsistas para 156 

o atendimento presencial. Convidou os presentes para os Fóruns que acontecerão nos 157 

POLOS DEX durante o mês de Setembro/23. Informou sobre a expedição do Projeto 158 

Rondon que ocorreu de 13 a 30 de julho/23 em Água Clara MS com 08 alunos da UnB 159 

selecionados entre 182 inscritos  com a parceria da UESC, registrou os agradecimentos 160 

dos membros da Comissão Técnica e da Profa. Márcia Maciel do IB Coordenadora 161 

Suplente que compartilhou os trabalhos e ações da Expedição. Informou que a UnB 162 

participará anualmente das expedições a fim de melhor preparar o planejamento de campo 163 

e zelar pela excelência e pelo processo formativo dos alunos. Informou sobre o link  enviado 164 

pelo Prof. Rogério a ser preenchido pelos Professores que possuem parcerias com as 165 

Escolas para agendamentos e devolução à DDIS. Informou sobre  a vinda dos alunos da 166 

REPE para a atividade Conversa com a Reitora e no segundo momento o tour e oficina 167 

ministrada pela Profa. Betinha sobre os acessos as ferramentas tecnológica da UnB no 168 

sentido de facilitar os manuseios, estes eventos serão durante a SEMUNI. Os membros 169 

reivindicaram o transporte  dos Campi para as atividades que acontecem no turno 170 

noturno,  pois existe a dificuldade com relação aos motoristas e aos veículos disponíveis, 171 

a Profa. Silvia prometeu estudar o assunto. 1.16) O Prof. Alexandre PILATI/DTE solicitou 172 

que fosse oficializada a reivindicação do transporte noturno para as atividades, no 173 

caso da SEMUNI. 1.17) A Profa. LUCY SAYORI/DTE solicitou o enviou da programação 174 

da SEMUNI das Unidades para o DEX até dia 25 de agosto/23 e a divulgação e as 175 

inscrições  serão a partir do dia 11 de setembro/23. Continuou a fala sobre o 5º encontro 176 

dos extensionistas onde foi publicado e retificado o prazo de submissão que são três 177 

modalidades de participação e a única obrigatória será   o relato de experiência  prorrogado   178 

até o dia  22 de setembro/23 e as inscrições até 11 de setembro, porém, as vagas já se 179 

esgotaram, informou também que foi criado um grupo no instagram para este evento. 180 

Quanto à comunicação oral, as inscrições e publicação no instagram até 1º de setembro de 181 

2023. Continuando relatou que foi enviado a todos os Coordenadores de Projetos de 182 

extensão vigentes um comunicado de sensibilização para acompanhamento de eventuais 183 

dúvidas, principalmente quanto ao aluno que está saindo e o aluno que esta entrando,  184 

recomendou a participação de ambos na elaboração do texto. Apresentou o templeite dos 185 

relatos de experiências a fim de ter os  registros dos relatos consolidados via  publicação 186 

dos produtos  no bibliodex, as demandas deverão ser remetidas via formulários contendo  187 

algumas perguntas específicas que não são extraídas do sistema SIGAA. Em seguida falou 188 

da Comissão de Revisão de Normas que elaborou a proposta da Minuta substitutiva da 189 

Resolução 060/2015 e agradeceu os trabalhos e empenho dos membros da referida 190 

Comissão, (Profas.  Sílvia, Carla, Lívia e a Técnica Leocádia. 2.0) DELIBERAÇÕES: 191 

2.1) O Prof. Alexandre Pilati seguiu com a Reunião falando sobre a Minuta da Resolução 192 

CEPE pediu aos Membros um prazo após a Semana Universitária para discussões, sugeriu 193 

2 ou 3 membros da Câmara para estudar e criticar/relatar o texto da Minuta, perguntou 194 

sobre a disponibilização de membros para relatoria da Minuta, O Prof. ADRIANO 195 

POSSESBON ROSA/FT  colocou-se  à disposição como RELATOR  da Minuta CEPE,  FOI 196 

ACEITO e HOMOLOGADO.  3.0) VOTAÇÕES  3.1)- APROVAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 197 

DA ATA (689ª) SEXCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA NONA REUNIÃO DA CEX. 4.0) -  198 

PROCESSO SEI Nº 23106.097801/2023-00/PEAC: 4.1) APROVAÇÃO E 199 

HOMOLOGAÇÃO DAS PLANILHAS: Cursos e Eventos com Movimentação Financeira: 02 200 
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Eventos e 12  Cursos relacionados às Unidades: FUP, CEAD, PEDAGOGIA ETC.  4.2) 201 

APROVAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO DAS PLANILHAS dos  Projetos com Movimentação 202 

Financeira: Uma renovação e Quatro propostas novas: FUP, DEX e FD 4.3) APROVAÇÃO 203 

E HOMOLOGAÇÃO DE CURSOS E EVENTOS SEM MOVIMENTAÇÃO FINANCEIRA - 01 204 

Abstenção. 4.4) APROVAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO de Projetos sem Movimentação 205 

Financeira -  total de 27.  FINAL/ENCERRAMENTO: A Profa. Daniele/ADM. chamou 206 

atenção para um Projeto onde a EMENTA não  FAZ parte do referido Projeto e pediu 207 

Retificação. Prof. Pilati informou que pedirá a correção na DTE.  Em seguida a  Profa. 208 

Fabiana Lazzari do  (IDA) questionou sobre o envio dos formulários para os Coordenadores 209 

das Unidades sobre o CORTEJO da abertura da SEMUNI e aguarda o retorno para o 210 

planejamento do evento, incluindo a questão do transporte dos alunos dos Campi. Sugeriu 211 

a confecção do material de divulgação pelo DEX, Prof. Pilati vai encaminhar  a demanda 212 

ao setor competente. Foi perguntado sobre lanches e refeição dos alunos de Brasília e dos 213 

Polos, a Profa. Sílvia prometeu se informar e responderá  no grupo do whatsapp da CEX. 214 

Foi sugerido uma camiseta permanente com a logo DEX/UnB para divulgação das 215 

atividades DEX. Prof. Pilati deu como ultima informação a disponibilização dos Recurso da 216 

SEMUNI a partir do dia 05 de setembro/23. 5) Nada mais havendo a tratar, às doze horas 217 

e vinte minutos, o Professor Alexandre Simões Pilati, Diretor Técnico de Extensão 218 

(DTE/DEX), deu por encerrada a reunião, da qual eu, José Benedito Pinheiro Ribeiro, 219 

Secretário da CEX, lavrei a presente Ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada 220 

pelo (a)  presidente desta Reunião. 221 
 

José Benedito Pinheiro Ribeiro 

Secretário da CEX. 

   
Professor Alexandre Simões Pilati 

 Diretor Técnico de Extensão 

 222 


